

Nous arrivons à l'âge brillant de Suger, le cinquième recon-structeur de la basilique.

Suger, moine de Saint-Denis, élu abbé par les moines, mérita par son sens droit, l'activité de son esprit, son dévouement au roi et au royaume d'être appelé par Louis VII à gouverner l'Etat pendant qu'il était à la croisade. Suger apporta à la reconstruction de la basilique, toute son énergie. Il appela de tous les points de l'Europe les ouvriers les plus éminents, les artistes les plus habiles. Il réédifia la principale porte de l'abbaye et la flanqua de deux grosses tours.

Sous l'abbé Endes de Clément contemporain de saint Louis, l'abbaye de Saint-Denis atteignit à l'apogée de sa puissance et de sa richesse. Les arts y fleurirent avec un éclat qui ne fut jamais surpassé. Sous le règne de saint Louis, d'importants travaux exécutés à la basilique, la rendirent l'un des monuments les plus imposants de France. De plus, le saint roi fit rechercher les cendres de tous ses prédécesseurs inhumés dans la basilique. Mais de ces sépultures, les unes avaient été mutilées ou anéanties par les reconstructions, les autres étaient introuvables. Alors saint Louis fit remplacer les monuments disparus par des cénotaphes nouveaux, pour compléter ainsi la suite des sépultures royales. De cette époque datent les lits funéraires en marbre noir, sur lesquels des statues en marbre blanc, à la ressemblance des personnes qu'elles représentent, reposent ou sont couchées.

Du côté nord, saint Louis fit placer les tombeaux des Carlovingiens, au midi, ceux des Capétiens.

(A suivre.)

---

## NOUVELLES RELIGIEUSES.

La béatification du vénérable de la Salle aura lieu dimanche prochain, 19 février. Des *Triduums* se feront successivement :

A Rome, les 9, 10 et 11 mars. Le panégyrique du Bienheureux sera prononcé, en français, par Mgr Turinaz, évêque de Nancy, et, en italien par le cardinal Schiaffino et le cardinal Parocchi, cardinal-vicaire.

A Paris, maison mère, les 10, 11, 12 mars. La prédication sera faite, les trois jours, par le P. Tissot, supérieur général des prêtres de Saint-François de Sales. Le samedi 10 mars, Mgr Gay fera une homélie.

Pour le diocèse de Paris, les fêtes auront lieu à Saint-Sulpice, les 13, 14, 15 mars. Mgr d'Hulst et Mgr Germain, feront le panégyrique du Bienheureux.